

# Empresas que no dejan huella

## PROYECTOS DE ABSORCIÓN DE CO<sub>2</sub> EN LA REGIÓN DE MURCIA

La Asociación de Jóvenes Empresarios de Murcia lleva a cabo la campaña *Mi empresa ha plantado un árbol por ti*, que cuenta con el soporte de la Consejería de Agricultura y Agua del Gobierno de la Región de Murcia para impulsar la iniciativa RSCO<sub>2</sub>. Se trata de compensar voluntariamente emisiones de gases de efecto invernadero y permitir el mantenimiento de los ecosistemas forestales creados como sumideros de CO<sub>2</sub>.

En España, hasta este año el Gobierno no puso en marcha el [Registro de proyectos de absorción de CO<sub>2</sub>](#), que incluye como sumideros a todas aquellas actividades relacionadas con el uso de la tierra y la silvicultura. En Murcia se empezó en 2009 en el Parque Regional El Valle y Carrascoy.

La mecánica es sencilla: por 150 euros las empresas pueden plantar un pequeño bosque de 40 árboles obteniendo a su vez el certificado oficial de compensación de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) correspondiente. La Asociación de Jóvenes Empresarios de Murcia (AJE) encontró la fórmula adecuada actuando como puente entre la administración regional y las empresas, aunando fuerzas para lograr una acción efectiva en la lucha contra el cambio climático.

La Dirección General de Medio Ambiente de la Región de Murcia creó la iniciativa de Responsabilidad Social frente al Cambio Climático (RSCO<sub>2</sub>) con la finalidad de ofrecer a las empresas una forma de calcular sus emisiones, fomentar la reducción de las mismas

y, por último, compensarlas mediante la creación de sumideros. El programa, de carácter voluntario, incluye la certificación oficial para las empresas de su participación en proyectos de compensación de emisiones de GEI.

*“AJE encontró la fórmula adecuada actuando como puente entre la administración regional y las empresas, aunando fuerzas para lograr una acción efectiva en la lucha contra el cambio climático”*

En este proyecto se propuso el Parque Regional El Valle y Carrascoy, situado a unos 30 kilómetros al sur de la ciudad de Murcia, como sumidero. Los responsables del espacio natural seleccionan las parcelas óptimas para llevar a cabo las plantaciones y las especies a plantar y se encargan del mantenimiento. AJE busca viveros autorizados para el suministro del material vegetal, calcula el coste de la plantación y ofrece a las empresas el proyecto de compensación terminado. El resultado es la colaboración entre la administración regional, empresas, viveros autorizados y AJE.

Esta iniciativa fue galardonada con el premio Desarrollo Sostenible de la Región de Murcia y lleva años funcionando entre el colectivo empresarial de la comunidad. **R**

Imagen de una de las zonas donde se lleva a cabo el proyecto: Sierra Espuña.



# Si la montaña no va a Mahoma, la Joëlette va a la montaña

## SENDERISMO PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD

A lcanzar cimas, apreciar grandes paisajes, superar obstáculos, respirar aire limpio y sentirse libre. La práctica del senderismo, y sus beneficios, está muy extendida, pero no siempre está al alcance de todos. Desde hace unos años, y gracias a la iniciativa de la **Asociación Montaña para Todos**, es una opción real para personas de movilidad reducida. Todo un terremoto social que ha sacudido la conciencia de muchos colectivos y que tiene su epicentro en una silla de una sola rueda: la Joëlette. El proyecto empezó en la Isla de Tenerife y actualmente cuenta con el reconocimiento en Europa y en América Latina.

El senderismo con Joëlette es una modalidad diferente de acceso a la naturaleza, que incorpora la participación y la solidaridad. Esta silla necesita tripulación para su funcionamiento y puede ser usada por discapacitados físicos, de movilidad reducida o de otro tipo. Una actividad que fomenta la comunidad.

La fórmula del éxito del desarrollo de la Joëlette reside en la implicación de mucha gente, empezando por el colectivo de discapacitados, siguiendo por sus familiares y personas que trabajan en esta área y finalmente por los actores que intervienen en la montaña (senderistas, montañeros, responsables de turismo y de espacios naturales, etc...). Implicación voluntaria y creciente, que ha conseguido una clara respuesta solidaria por parte de las personas del entorno.

Lo más destacado del sistema implantado por Montaña para Todos es el modelo de gestión y sostenibilidad que han creado, ya hoy convertido en referente para países como Francia, Austria, Suiza, Argentina, Chile y Colombia, entre otros.

Con las cuotas de los socios realizan su principal compromiso como asociación:

las salidas de campo y el mantenimiento de las sillas. Pero con fuertes campañas de comunicación, los premios recibidos y el reconocimiento social, las solicitudes de contratación se amplían a servicios especializados para colegios, administraciones locales, empresas privadas y otras asociaciones o colectivos de personas con discapacidad que lo necesiten.

“El fin es ser el nexo de unión estable entre la naturaleza y cualquier persona que anhele disfrutarla”

“El fin es ser el nexo de unión estable entre la naturaleza y cualquier persona que anhele disfrutarla”, comenta Juan Antonio Rodríguez, el presidente de Montaña para Todos. Los fundadores de la asociación, Rodríguez entre ellos, confeccionaron este proyecto tras observar cómo funcionaban las asociaciones francesas dedicadas al ecoturismo para discapacitados durante sus visitas a la isla de Tenerife. A primera vista la idea les entusiasmó y, aunque era compleja de materializar, encontraron la forma y los medios para impulsarla. La clave es la Joëlette. **R**

Ejemplo de senderismo con Joëlette por espacios naturales canarios. Fotografías cedidas por AMPT.

